
         POW! WOW! Taiwn 專訪台灣塗鴉藝術家，Candy Bird 

POW! WOW! Taiwan 這次也邀請到了台灣塗鴉藝術家 Candy Bird 來創作！

曾經在書店裡看到Candy Bird的作品，內容許多都是在描述社會現況，因此印象深刻。雖然一直沒有機會見

到這些作品但很喜歡他的風格，這次很開心有這個機會可以見到面並且進行訪談。就讓我們一起了解這位

台灣的塗鴉藝術家吧！

1. 什麼時候開始從事街頭塗鴉的？

大學是念華梵的美術系，做了半年平面設計，然後邊打工邊畫畫。

差不多四年前開始做的，之前是畫在畫布上，自己覺得畫布上畫得滿爛的，也還不知道自己要做什麼。然

後從電影、雜誌等等上面接觸到街頭塗鴉，一直以來都覺得滿喜歡的，會開始畫是因為看到一部紀錄片，

忘記名字了，就覺得想試試看，試過了以後發現自己滿適合也滿喜歡的。



2. 你的創作有許多都是和社會議題相關的，是什麼影響了你？

我也不一定全部都是社會議題，通常分成三個，一個是社會議題；一個是沒道理搞笑，第三個就是關於自

己經歷的東西，主要是這三個。以前會做社會議題是因為有些議題是被埋沒的，很多媒體不會報導出來，

比較少人知道，我就想說塗鴉是一個管道，可以被大家知道。也因為大學的時候接觸到佛教，所以會想幫

比較低層、需要幫助的人講話，會覺得不要一直只看自己，要幫助這個社會。

台灣塗鴉不少，只是消失的很快。之前有幫忙三鶯部落自救會，所以比較關注在土地商品化還有迫遷的部

分，最近就隨機，看實事發生了什麼就畫什麼。現在大部分時間都是做街頭藝術或是幫咖啡廳之類的畫。

3. 那現在台灣的街頭塗鴉是怎樣的氛圍？

台灣畫塗鴉的其實不少，社會也在漸漸轉變對塗鴉的看法，也有很多不同的創作，整體來說是往好的方向

走。前幾年是外國來台灣的比較多，現在因為大家資訊接受得很快，所以越來越多創作。當然跟國外比起

來台灣塗鴉當然比不上歐美，但會變好啦！

4. 去過大陸那邊塗鴉，在大陸塗鴉是怎樣的感覺？

那次是只有去北京，類似駐村，認識了當地的塗鴉客。北京還滿容易畫的，因為城市很大，沒什麼人在管

，也是因為有當地人帶的關係所以才敢畫，畢竟是北京，不過整體來說滿自由的。

也有去過巴西，是國藝會補助，那時候拿了15萬去兩個月，其實滿緊繃的。巴西社會很接受街頭藝術或是

塗鴉這種東西，去之前有先聯絡一些當地的人，不過去到那邊就隨緣，看遇到誰就認識誰。就跟著當地的

人，看到有牆就直接問那邊的住戶說可不可以畫，可以就全部下車直接畫，是很自由的風氣。





5. 參加POW WOW 的感覺？

可以看到很多國外藝術家，滿有新鮮感，可以交流還滿爽的，很難得。之前在巴西有參加過塗鴉藝術季，

也是類似這樣的，台灣自己也有類似的活動，可是很少，大概是2008年還07年的時候吧，再上一次就是02

年的時候了，就很久才有一次。

6. 這次的創作理念

主要是配合 Brendan Monroe，他主要是畫波浪型的山還是海吧，我就跟著波浪形去想，他的山頂有個小人，

我覺得小人很孤單，所以我就畫一個角色跟那個小人互動，大概就是這樣吧！



非常非常非常高的 Candy Bird 講話很慢條斯理，可以從與他的談話過程和他的理念中看見對社會的關心，並

且喜歡幫助弱勢的人。有各種不同幫助社會和完成夢想的方式，而街頭塗鴉是一種很直接可以讓社會看見

的媒材，藝術創作更是能夠影響一個人的內心，讓我們一起期待可以看到更多 Candy Bird 的創作吧！

補上 Candy Bird 於臺北國際藝術村的完整創作：


